

## SŒUR HANNAH NAUGHTON

18 janvier 1932 – 16 janvier 2025



Née le 18 janvier 1932, en Irlande, dans le comté de Roscommon, à Clonbegane (Ballydangan, Athlone), Hannah était la fille de Peter et Hannah Naughton. Elle grandit dans une famille de dix enfants, dans laquelle règnent la foi et l'amour, et la prière quotidienne, la messe dominicale et le soutien à la communauté locale sont une priorité. Hannah se souvenait de ses parents manifestant leur dévotion pour Notre-Dame et réunissant la

famille le soir pour prier le chapelet. C'est donc sur une foi solide que son appel à la vie religieuse mariste se fondait. Au primaire, elle fréquente l'école publique de Cameloon, puis fait ses études secondaires au Merci Convent à Athlone.

Le 28 février 1951, appelée par Dieu et mue par un fort désir de se donner totalement au Seigneur dans la vie religieuse, Hannah entre au noviciat de St. Brigid, à Carrick-on-Shannon, suivant les traces de ses deux sœurs, Geneviève et Margaret, qui étaient déjà des professes maristes. Le 3 mars 1952, Hannah prononce ses premiers vœux à Carrick, puis, le 15 août 1956, sa profession perpétuelle dans la communauté de Tubbercurry où elle avait été affectée.

Elle reçoit une formation professionnelle en soins infirmiers auprès de l'hôpital St. John & Elizabeth à Londres, où elle obtient le titre d'infirmière diplômée d'État. Elle poursuivra ses études en obtenant les diplômes de sage-femme, d'infirmière de district, de visiteuse médicale, etc. Son ministère d'infirmière l'amène à travailler dans divers endroits en Angleterre, notamment dans les quartiers de Hammersmith et Fulham à Londres, à Ottery St Mary dans le Devon et à West Byfleet, où elle travaille comme infirmière « à domicile » ou « de district », en sa qualité de visiteuse médicale. Elle travaille au sanctuaire national de Notre-Dame à Walsingham, assumant de nombreuses tâches et prêtant assistance aux pèlerins. En mission à l'étranger, Hannah travaille pendant deux ans dans un hôpital à Tünsdorf, en Allemagne, et un an à Kaduna, au Nigeria. Dans un cas comme dans l'autre, Hannah donne le meilleur d'elle-même et déploie tous ses efforts pour améliorer la situation de ses patients et de leurs familles.

Le ministère d'Hannah, tant dans le domaine de la santé que dans celui de la pastorale et en tant que membre de la communauté, a été renforcé par son

expérience de renouveau spirituel au Royaume-Uni et par une année sabbatique aux États-Unis. Elle se met au service de nombreuses communautés, toujours prête à répondre aux besoins, sans se ménager. Elle remplit de bon gré la fonction de responsable de communauté pendant six ans à Birmingham et d'économe locale à Hythe. Hannah était une personne extravertie qui aimait la vie, qui savait reconnaître les opportunités qu'offrait chaque nouvelle situation, et qui était prête à donner le meilleur d'elle-même.

Quand elle était à la retraite, et que ses problèmes de santé se sont aggravés, Hannah a rejoint la communauté de Villa Maria, où elle a pu bénéficier de l'assistance médicale nécessaire.

Hannah a toutefois gardé son énergie et son enthousiasme pour la vie. Elle a continué à conduire et, au besoin, à rendre service en tant que chauffeur. Elle était ravie de participer à un projet de tricotage, produisant de jolis vêtements pour les enfants et les familles dans le besoin. Elle aimait jardiner et se réjouissait de voir ses plantes pousser et fleurir. Elle adorait les mots croisés et toutes sortes de casse-tête qui, selon ses propres termes, « faisaient marcher le cerveau » !

Le dernier ministère d'Hannah a été d'apprendre à faire face à la détérioration rapide de sa santé tout au long de la dernière année de sa vie. Elle acceptait de bonne grâce l'aide et les soins supplémentaires que le personnel lui dispensait, reconnaissante du service dont elle bénéficiait. Elle appréciait la solitude de sa chambre et la possibilité de prier et de réfléchir dans le calme. Elle a continué à s'unir à la communauté pour la messe et les repas dans ses meilleurs jours, mais vers la fin, c'étaient les membres de la communauté qui passaient du temps avec elle, dans sa chambre, pour lui apporter la paix et la joie. Elle ne quittait que rarement son chapelet, qu'elle gardait dans ses mains. Elle était en paix.

Au cours de la dernière semaine de sa vie, ses forces ont petit à petit diminué. Notre chère Hannah approchait de toute évidence de la fin de son voyage sur terre. La visite du curé de la paroisse et le sacrement de l'onction lui ont apporté du réconfort et un apaisement qui ne l'a jamais quittée jusqu'à ce qu'elle s'éteigne aux premières heures du 16 janvier.

Repose maintenant dans la paix éternelle de Dieu, chère Hannah.

